
VFDB BV-Versammlung Nordrhein 25.03.2023

TOP 10.  Bericht aus dem OV Z40:

1. Teilnahme Fieldday des OV L20, Duisburg-Rheinhausen am 03.09.2022

2. Unterstützung und Vorbereitung der verbandsübergreifenden Online-Schulung für Lizenzaufstocker.
Beteilingt waren die OV L11, L15, L18, L20, L33, R09, Z40.
Der OV Z40 hat dabei zwei Ausbilder gestellt, die ab Herbst 2022 insgesamt vier Seminarblöcke 
übernommen haben. Ein weiteres OV-Mitglied hat über die gesamte Ausbildungsphase intensiv die 
Mentorentätigkeit für alle beteiligten OV´n übernommen. 
Weitere Infos siehe Powerpoint Präsentation .

3. Teilnahme am VFDB Kontest Teil 1 u.2. Unsere Clubstation DL0DB wurde dabei von Holger (DG6ED) auf 
der Nordseeinsel Föhr aktiviert. Weitere drei OM des OV Z40 haben sich ebenfalls beteiligt.

4. Mitte November 2022 wurde das im Gehäuse unserer eindeutig beschrifteten Relaisfunkstelle DB0MHS 
montierte LoRa-APRS Gateway mitsamt Antenne, Koaxkabel und Spannungszuführung gestohlen. Standort 
ist der DFMG FMT Oberhausen 9.
Die Hardware wurde dabei sauber entfernt, inkl. mindestens 30 Kabelbindern an verschiedenen Stellen. 
Nachfolgend wurde das Gehäuse wieder verschlossen. 
Da eine Kontaktaufnahme mit der DFMG nicht mehr erfolgen soll wurde das Standortreferat und der BV 
über den Sachverhalt  informiert. Leider wurden nur Vermutungen geäußert, die zur weiteren Aufklärung 
nichts beigetragen haben. 
Unterstützung sieht anders aus!!!

TOP 11.  Verschiedenes (OV Z40):

1. Fragen zur Klärung im Bezug zum Diebstahl von VFDB-Technik an DFMG-Standorten:

a.) Ist der VFDB gegen Diebstahl eigener Hardware an DFMG-Standorten versichert? 
      Wenn ja, wie soll die weitere Schadensmeldung an die Versicherung erfolgen ?

b.) Wer ersetzt einen entstandenen Schaden durch Diebstahl von VFDB Hardware an DFMG Standorten ?
      >>> Hier zeichnet sich zumindest für Z40 eine Lösung durch das LoRa APRS Projekt des VFDB ab..

c.) Wird es finanzielle Unterstützungen für Maßnahmen zum Diebstahlschutz von VFDB-Eigentum an 
      DFMG-Standorten geben ?

d.) Wer ist zuständig für die LoRa WAN Technik am FMT Standort Oberhausen 9. Wer hat hierzu ggf. 
      Rückbaumaßnahmen veranlasst, die unsere LoRa-APRS Technik betreffen ? 
      Vielleicht klärt sich der Sachverhalt und wir können dem Verantwortlichen eine Rechnung zusenden.
      (OV spezifische Frage Z40, Duisburg)

e.) Besitzt unser ehemaliger OVV Norbert Friehlinghaus (DH2NF) aktuell Schlüssel (altes bzw. neues   
      Schließsystem) für den FMT Standort Oberhausen 9 ? 
      (OV spezifische Frage Z40, Duisburg)

Weitere Theme auf Seite 2 ..



2. Öffntlichkeitsarbeit OV Z40, Duisburg:

Zitat aus der VFDB Vision 2_4_7: Das Image des VFDB e.V. wird durch seine Präsenz in der Öffentlichkeit und den 
neuen Medien, durch innovative Sende- und Empfangstechnik, sowie durch Nachwuchsarbeit wahrgenommen.
Unsere Ortsverbände beteiligen sich öffentlich wirksam an Veranstaltungen wie Stadtfesten, Fielddays und 
Contesten. 

Beim BV Nordrhein befindet sich lt. Webauftritt (Stand Ende 2020) eine betriebsbereite, portable QO100 Station die 
vom HV genau für die zuvor genannten Aufgaben finanziert wurde.

Da der OV Z40 eine Beteiligung an einer COTA Aktivierung des OV R06 (Krefeld) an der Burg Linn zum 1. Mai 
2023 im Rahmen des krefelder Stadtjubiläums plant, wurden weitere publikumswirksame Maßnahmen in Erwägung 
gezogen. Hierzu gehört u.a. der Start eines Heißluftballons mit AFU-lizensierter Mannschaft und APRS Tracking. 
Ausgewählte Gäste können dann mittels Ausbildungslizenz kurze Fragen an die Ballonmannschaft während der 
Fahrt  richten. 
Eine weitere Attraktion die ausschliesslich über den VFDB angeboten würde wäre eine Kontaktaufnahme mit der 
Neumeyer Station in der Antarktis. Hierzu wollte ein Mitglied unseres OV einen Sked vereinbaren. Aufgrund der 
geplanten Aktivitäten wird voraussichtlich auch das WDR Fernsehen darüber berichten und es würde mich nicht 
wundern, wenn auch der Krefelder Bürgermeister, neben dem Museumsleiter dort anwesend ist und beide eine 
Grußbotschaft zum Stadtjubiläum mittels Ausbildungsrufzeichen und QO100 an die OM in der Antarktis richten 
könnten. 
Eine für den VFDB und den Amateurfunk überhaupt werbewiksamere Maßnahme in den Medien könnte es aktuell 
nicht geben.

Aber leider wurde unser Wunsch, die Station (ohne Transceiver) zu diesem Termin auszuleihen aus nicht 
nachvollziehbaren Gründen in die Wüste geschickt. Mein Eindruck war, das man unsere fachliche Kompetenz zum 
sachgemäßen Betrieb der QO 100 Station anzweifelt, obwohl mitgeteilt wurde das ein OM unseres OV genau diese 
Gerätekonfiguration schon längere Zeit als Feststation betreibt.
Auch gibt es seit der Erstinbetriebnahme der VFDB QO 100 Portabelstation Ende 2020 keine veröffentlichten 
Vorgaben, unter welchen Bedingungen die Station für öffentlichkeitswirksame Maßnahmen des VFDB aktiviert 
werden kann.
Dies bedeutet für den VFDB: Schade, "Schon wieder eine öffentlichkeitswirksame Maßnahme verpatzt"!!!


